

PRESSEINFORMATION

1. Oktober 2025

Jugendhaus Heslach feiert 60-jähriges Jubiläum



Fest verwurzelt in Heslach: Das Jugendhaus feiert seinen 60. Geburtstag. Im Bild die Rückansicht des 2020 neu gebauten Hauses in der Böblinger Straße, in dem sich auch die Stadtteilbibliothek befindet.

Seit 60 Jahren ist das Jugendhaus Heslach ein fester Bezugspunkt für Jugendliche im Stuttgarter Süden – ein Ort der Begegnung, Kreativität und Musik. Am 1. Oktober 2025 feiert die Einrichtung der Stuttgarter Jugendhaus Gesellschaft (stjg) das runde Jubiläum mit einem bunten Programm für Kinder, Jugendliche, Familien und ehemalige Wegbegleiter.

Am 1. Oktober 1965 öffnete das damalige Clubhaus Heslach erstmals seine Türen – damals noch als Übergangslösung in den Räumlichkeiten einer ehemaligen Brauereigaststätte. Das Gebäude selbst blickte bereits auf eine lange Geschichte zurück: Es stammte aus dem Jahr 1843 und war mit der Beherbergung des Clubhauses das älteste Jugendhausgebäude Stuttgarts.

Von Beginn an stand die Idee im Mittelpunkt, Jugendlichen Räume für Begegnung und sinnvolle Freizeitgestaltung zu bieten. Während die ersten Jahre vor allem durch literarisch-politische Angebote geprägt waren, rückte in den 1970er-Jahren die Werkstattarbeit in den Fokus. Ein besonderer Meilenstein: 1988 gaben die Fantastischen Vier unter dem Namen Terminal Team im Jugendhaus Heslach ihr allererstes Live-Konzert.

Nach dem Abriss des alten Gebäudes 2017 zog das Jugendhaus vorübergehend in die Finkenstraße. 2020 konnte schließlich der Neubau an gewohnter Stelle in der Böblinger Straße 92 eröffnet werden – gemeinsam mit der Stadtteilbücherei. Das moderne Haus bietet auf 1.500 Quadratmetern vielfältige Nutzungsmöglichkeiten: ein Café mit Veranstaltungssaal, die Bibliothek im ersten Stock sowie das Jugendhaus mit Werkstätten, Medienraum, Musikbereich und Außenspielflächen.

Heute präsentiert sich das Jugendhaus Heslach als lebendiger Treffpunkt mit einem breiten Programm: Offenes Café, Konzerte, Tonstudio und Proberäume, Kreativ- und Kunstangebote, 3D-Druck und PC-Reparaturen, Mädchen- und Jungenarbeit, Spiel- und Sporträume. Auch können Veranstaltungsräume gemietet werden. "Bei uns kann man viel machen – wir haben ein Haus voller Möglichkeiten für Kinder, Jugendliche und Familien geschaffen, in dem jeder und jede willkommen ist", sagt Hausleiter Martin Wiltschek. Dafür setzt sich ein Team aus fünf pädagogischen Fachkräften und zwei Projektmitarbeitenden gemeinsam mit Jugendlichen und Ehrenamtlichen an fünf Tagen die Woche ein.

Das Jugendhaus Heslach ist Partner vieler Kooperationen und möchte den Stadtteil aktiv mitgestalten: So bietet es ein vielfältiges Programm von Kochaktionen mit Lebensmittelrettung über kreative Ferienangebote bis hin zu Projekten wie Podcasts oder der "Clean Up Crew". Mit Initiativen wie dem Ballroom-Projekt für die queere Community, geschlechterspezifischen Angeboten und der "Sprechstunde Zukunft & Beruf" setzt es wichtige Akzente für Vielfalt, Chancengleichheit und Orientierung. "Neben Veranstaltungen wie "Beweg Dich", die jährlich auf dem Marienplatz stattfindet, arbeiten wir eng mit den Schulen und der Stadtteilbibliothek zusammen. Auch beteiligen uns immer gerne an Festen im Stadtteil – so stärken wir die Vernetzung und den Austausch im Quartier", stellt Martin Wiltschek heraus.

Feier zum 60. Geburtstag

Am Mittwoch, den **1. Oktober 2025**, lädt das Team vom Jugendhaus Heslach ab 15 Uhr zur großen Jubiläumsfeier ein. Besucherinnen und Besucher können bei Mitmachaktionen die ganze Vielfalt des Hauses erleben – von Technik und Medien über Kreatives, Sport und Spiel bis hin zu Musik und Beratung. Auch die Stadtteilbücherei Heslach, das Spielmobil Mobifant Mitte-Filder, das Free-Fit-Mobil sowie weitere Partnerinnen und Partner sind mit dabei.

Um 18 Uhr sprechen Bezirksvorsteher Jonathan Makurath und Clemens Kullmann, Geschäftsführer der Stuttgarter Jugendhaus gGmbH, die Grußworte. Danach erwartet die Gäste ein geselliges Bühnenprogramm mit Musik, Tanz und Überraschungen. Begleitend zeigt die Ausstellung "75 Jahre Stuttgarter Jugendhaus gGmbH" den Wandel und die Veränderungen im gesellschaftlichen Leben der letzten Jahrzehnte.

Das Jugendhaus Heslach freut sich über viele Besucherinnen und Besucher – besonders auch über ehemalige Wegbegleiterinnen und Wegbegleiter – und lädt herzlich zum gemeinsamen Feiern, Erinnern und Austauschen ein.

Rückfragen: Martin Wiltschek, Einrichtungsleitung Jugendhaus Heslach, Tel.: 0711/600904, E-Mail: jh-heslach@stjg.de



Das Jugendhaus in den 1970er Jahren.



Das Jugendhaus Heslach in der Böblinger Straße 92 vor dem Neubau.



Viel Platz für Jugendliche inmitten der Stadt: Jugendhaus Heslach 2017